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我市作为全省野公务餐冶改革的两
个试点市之一袁 从今年12月1日起袁在
全市范围内全面实施野公务餐冶改革袁
构建海岛公务活动就餐新模式袁 公务
人员出差就餐将各刷各的卡渊据叶舟山
晚报曳12月6日报道冤遥 最近出台的叶舟
山市野公务餐冶实施办法 渊试行 冤曳袁对
野公务餐冶的用餐点尧业务流程尧接待方
式等作了详细规定袁野新吃法冶 需要大
家尽快适应遥

野公务餐冶 改革让公务接待化繁为
简尧由奢入俭袁更是从制度上消除了大
吃大喝现象存在的土壤袁 实在是一件

顺民心合民意的大好事遥 现如今出差
过程中解决一日三餐早已不是难事袁
公务人员拿着出差补贴还吃公家招
待袁难怪坊间有异议遥 但由于制度没有
更新袁公款吃喝的野尾巴冶一直未能根
除遥 野好的制度能让坏人干不了坏事曰
不好的制度袁能让好人变坏遥 冶邓小平
同志的这句名言袁 一针见血言明了制
度建设的重要性遥 现在袁 舟山为全省
野公务餐冶改革蹚路袁可谓使命光荣尧责
任重大袁广大干部理当积极践行遥

今后袁公务人员都得带着自己的饭
卡出差了袁对此大家似乎都没有意见遥
但是袁野客人来了咋接待冶袁一时之间却
成了一些机关单位的高频话题遥 新的
制度规定虽然清楚明白袁 怎奈一直以

来来了客人都是热情接待的袁 一下子
要各刷各的饭卡了袁难怪有人不习惯遥
特别是袁 在全省还未普遍实行 野新吃
法冶的情况下袁让前来舟山的上级部门
或兄弟单位公务人员自掏腰包各吃各
的袁更是野道理好说口难开冶遥 新制度刚
刚实行袁 有这样那样的不适应实属人
之常情遥 只不过袁制度大于人情袁再不
适应也必须不折不扣地执行遥 更要相
信袁野公务餐冶的野新吃法冶既然有利于
廉政建设袁 八方来客都会充分理解和
遵守遥

来来往往的公务人员都是人民的

公仆袁应该对野公务餐冶改革的必要性
感同身受遥 假如过去大家野吃招待冶都
是入乡随俗袁现在野各吃各冶就更应从

善如流遥 其实袁我省开展野公务餐冶改革
试点的动力袁 很大程度上也是来自广
大公务人员的呼声遥 很多人早已厌倦
于公务餐上的应酬袁 出差在外能够轻
轻松松地各吃各的饭袁 然后该工作的
工作尧该休息的休息袁真是求之不得遥
事实上袁招待吃喝并不就是野客气冶的
代名词袁 积极配合工作并尽可能提供
各种便利袁 才是东道主对来客的最大
尊重遥

坏习惯是用来克服的袁好习惯是用
来养成的遥 随着野公务餐冶改革试点的
全面推进袁 全市上下的公务活动必然
更加高效尧廉洁袁并且有效带动全社会
餐桌上的文明进步遥 可以相信袁大家一
定会在先行先试中习惯成自然遥

年初袁 因疫情沉寂3年的旅游市场
刚见 野太阳冶袁野坐地起价冶野黄牛拉客冶
野短斤缺两冶等乱象却在普陀山尧朱家
尖沉疴泛起袁 一时之间线上线下充斥
着对景区旅游体验感差尧 舒适度低的
各种野槽点冶遥 好在普朱管委会多措并
举提升旅游环境袁 仅用半年时间就实
现了大反转袁 游客满意度大幅上升袁
野漂亮尧干净尧暖心冶好评满屏遥 今年截
至 10月底 袁 普朱景区共接待游客
2103.68万人次袁实现旅游收入155.01亿
元渊据叶舟山日报曳12月7日报道冤遥 在这
场野翻身仗冶中袁作为首战的野价格战冶
尤其至关重要袁也颇具借鉴意义遥

旅游高消费，难有真正的赢家

在针对普陀山尧朱家尖的诸多野槽
点冶中袁物价贵最为突出遥 不仅是餐饮
贵袁 连普通的矿泉水也要10~15元一
瓶袁游客怎能不吐槽遥 于是袁普朱景区
一度陷入野高物价冶的舆情风波之中袁
这也应该是普朱管委会痛定思痛决意
整治的动因所在遥
事实上袁景区物价贵并非新冒出来

的问题袁也远非普陀山尧朱家尖如此遥
一直以来袁 人们对旅途中的高消费似
乎已经习以为常袁 既然出来玩就是准
备消费的袁贵点也就贵点吧袁所谓野穷
家富路冶是也遥 既然如此袁广大游客为
什么会对普陀山尧朱家尖集中吐槽呢钥

这无疑是值得深思的遥
谁也不是冤大头袁景区消费稍微贵

一点大家都能忍受袁 但太贵了就会让
人无法接受遥 然而袁普陀山尧朱家尖客
流量大得实在惊人袁 以至于再贵也总
有人吃得起尧买得起袁这就刺激着商贩
们一路往野高冶走遥 但这样一来袁消费环
境就变得更加畸形袁 大多数游客显然
难以满意袁于是纷纷在网上释放怨气袁
形成了对普陀山尧 朱家尖极为不利的
舆论场遥
旅游高消费抑制了大多数游客的

消费需求袁对景区而言是得不偿失的遥
尤其是在当下的网络时代袁普陀山尧朱
家尖一旦成为名声在外的 野最贵景
区冶袁要么今后游客选择不来袁要么众
多游客提前做好野防宰攻略冶袁上岛前
自带食品和矿泉水遥 野只见人流拥堵不
见消费景气冶的反常现象袁多半就是物
极必反的结果遥 当下看似赚得盆满钵
满的商贩袁不一定今后就能赚得长远袁
只有薄利多销才会有赚不完的钱遥

要除沉疴之弊，就得开风气之先

旅游高消费由来已久袁平抑物价绝
非易事遥 事实上屡有游客投诉普陀山尧
朱家尖店家宰客袁 但市场监管部门介
入调查后常常只能劝导游客 野正确对
待冶遥 这是因为袁店家有定价权袁只要做
到了明码标价就不算违法遥 看来袁要除
沉疴之弊袁就得开风气之先遥 普朱管委
会开打野价格战冶袁正是为了全面优化
供给侧遥

矿泉水3元尧可乐和雪碧5元尧红牛7
元噎噎21个自助售货亭刚一出现在普
陀山袁立即就受到游客热捧遥 旅游旺季
时袁普陀山旅游集团有限公司的工作人
员最多时每天要为每个售货亭补上3000
瓶饮品遥 如此袁 高价饮料自然失去了市
场遥同时袁平价超市尧菜篮子店尧幸福食堂
相继推出袁让游客多了野用脚投票冶的机
会遥这场野价格战冶让人联想到热播剧叶破
晓东方曳上的精彩桥段袁所不同的是袁解
放上海后新政府的价格战是同不良奸商

打的袁而普朱管委会的野价格战冶则是向
野自己人冶的陈旧观念宣战遥
在维护广大游客消费权益的同时袁

也要保护经营者的合法权益袁 促进当
地群众公共富裕遥 普朱管委会在打出
降价野组合拳冶的同时袁通过组织道地
恳谈会尧上门宣讲进行政策解读袁引导
经营户正确看到眼前利益与长远利

益尧局部利益与整体利益遥 同时袁发挥
行业协会作用袁 引导推出普陀山诚信
指导价袁鼓励店家签署诚信承诺书遥 于
是袁明码标价牌焕然一新袁野亲民价冶终
于出现了遥
在崇尚法治的时代袁对公民和法人

而言是野法无禁止即可行冶袁而对政府
部门而言则是野法无授权不可行冶遥 面
对旅游高消费现象袁 如何正确处理政
府与市场的关系袁在落实依法监管尧依
法治理的同时袁通过采取行政的尧市场
的尧人文的手段综合施治袁也是对社会
治理体系和治理能力现代化水平的一
种考验遥 普朱管委会开打的这场野价格
战冶袁颇具回味余地遥

让“买买买”成为舟山旅游的
“欢乐颂”

从开始排斥到慢慢接受袁再到自觉遵
守袁众多商家的心路历程应该也是社会善
治的必然结果遥 事实胜于雄辩袁当人们看
到诚信经营不但更符合社会良知袁还能把
生意越做越火袁自然就会从善如流遥 大家
好才是真的好袁 社会治理要赢得长治之
效袁就得平衡各方利益袁取得最大公约数遥
消费是旅游经济的重要方面袁营造

消费友好型旅游环境袁让野买买买冶成
为舟山旅游的野欢乐颂冶袁显然有利于
促进共同富裕遥 随着全域旅游的不断
推进以及海陆交通的日益便捷袁 前来
舟山的游客不断增多袁 但旅游消费还
存在不充分尧不均衡现象袁旅游旺季餐
饮住宿尧海味特产价格过高袁无形之中
遏制了消费需求袁 这块短板亟需通过
综合施策来不断拉长遥
借鉴普朱管委会野价格战冶的打法袁

统筹好民生消费与旅游消费一体化运
行袁用薄利多销来吸引尧留住游客吃海
鲜尧住海景房尧买舟山特产袁就能在提
升舟山旅游体验感的同时袁 让更多民
众分享到全域旅游野一杯羹冶遥 而一旦
消费唱响了旅游经济的主角袁野门票经
济冶也就有望逐步隐退遥
每次旅游高峰过后袁 总能统计出惊

人的客流量遥如能提升人均消费额袁这个
乘数效应就会更加惊人尧喜人遥消费环境
固然与所有经营者有关袁 但要实现整体
改观或许更需野有形之手冶担当作为遥

近日袁我市公布第六批历史建筑名
录袁又有6处历史建筑入选袁分别是桃花
岛新白鹤庙尧东福山白云宫尧蚂蚁岛三
八海塘尧金塘小岙和建碶尧六横张府庙
和蚂蚁岛长沙塘大井潭遥 至此袁我市共
有165处历史建筑遥毫无疑问袁让这些历
史建筑野讲冶好故事袁全域旅游就会更加
生动起来遥

发展旅游当然需要好景致尧 好空
气袁但仅此而已显然是远远不够的遥 大
江南北风光旖旎的好去处不胜枚举袁海
滨度假胜地也各领风骚袁人们之所以愿
意舍近求远到处追寻 野诗和远方冶袁多
半是为了领略特色鲜明的地域文化遥而
饱经风霜的历史建筑袁正是一个地方最
忠实的文化载体袁也必然成为八方来客
不容错过的打卡地遥

山不在高有仙则名袁水不在深有龙
则灵遥 每一处历史建筑袁 都是当地的
野仙冶和野龙冶遥我市165处历史建筑袁无不
具有各自建筑风格尧年代背景和历史文
化内涵袁见证了海岛历史变迁和文化传
承遥 让它们野讲冶好故事袁舟山的山海风
光就会更有灵气遥

保护好这些历史建筑袁全域旅游就
有了节点和坐标遥 挖掘历史建筑野背后
的故事冶袁 可以给风光旖旎的景区注入
灵魂袁从而吸引观光客纷至沓来遥 而有
了以历史建筑为依托的核心景区袁就能
带动周边乡村通过发展民宿尧餐饮分得
全域旅游一杯羹遥

我市近年来十分重视历史建筑的

保护与管理袁接下来还将继续加大投入
力度袁完善相关政策袁加强监管和执法
力度遥 值得注意的是袁除了保护好这些
列入名册的历史建筑袁全社会还应对所
有历史遗存心怀敬畏遥那些看似不起眼
的 野老房子冶野旧设施冶袁 或许就会列入
下一批历史建筑名录遥

“听说我们村个体户，在你们邮储

银行办理贷款，不用抵押、不用找人担

保，放款还快。想问一下，我能贷吗？”

近日，接到家住桃花岛从事餐饮行业

的王先生的电话咨询后，片区客户经

理第一时间上门走访，通过移动展业

现场采集信息，顺利完成王先生信用

户评定，并线上申请信用户贷款发放。

不到20分钟，8.3万元的贷款资金顺利

到账，解决了王先生的燃眉之急。

“线上信用户贷款”是该行助力乡

村振兴的创新产品，采用线上系统自动

评级授信的模式。被评定为信用户的农

户，无需任何抵押、担保，一次授信、多

次支用，而且申请便捷、操作简单，满足

了农户“短、频、急”的融资需要。

近年来，该行坚守“服务三农”的

战略定位，大力推进农村信用体系建

设，改善农村信用环境，着力提升金融

服务乡村振兴的能力和水平，截至目

前共创建信用村 44个，覆盖信用户

1306户，授信结余1.6亿元，使邮储银

行的“金融血液”能融入到海岛农村的

每一个角落。

金融之笔绘就乡村信用新画卷

邮储银行普陀区支行坚守金融为民底色 夯实共同富裕基石系列报道（三）

“贷”动乡村振兴“贷”来绿水青山
邮储银行普陀区支行共富路上促蝶变

去年，为推动金融要素发挥支撑功能，促进金融和实体经济良性互动，浙江银保监局出台《关于稳定预期激发活力提升金融服务质效的实施意见》，指出助力乡村振兴与26县高质量发展、支持企业绿
色低碳转型和创新发展等要点。

在国家金融监督管理总局舟山监管分局指导下，邮储银行普陀区支行发挥自身金融优势，践行金融为民责任：助力乡村振兴，加大对“三农”的信贷支持力度，全力破解农业、农村、农民融资瓶颈；积极
优化信贷结构，创新绿色金融产品和服务，大力支持绿色、低碳、循环经济发展。推动普惠金融和绿色金融协同发展，邮储银行普陀区支行通过多元化的金融服务赋能海岛蝶变，携手同奔共富之路。

客户经理登船走访

近年来，邮储银行普陀区支行

扎实贯彻新发展理念，坚持绿色发

展，持续加大绿色信贷投放力度，激

发“绿色金融”活力，推动金融“活

水”守护绿水青山。

通过细化绿色金融授信业务政

策指引，该行聚焦绿色发展新赛道，

不断布局新能源、新材料等重点行

业。将绿色金融业务与行业重点客户

紧密融合，和汽车金融、园区产业金融

等紧密结合，从而实现链式服务，并配

套服务各类生活场景。2023年，该行成

立专职车贷人员小组，全年投放贷款

3199万元，其中绿色消费融资贷款共

发放36笔，近500万元。

通过打造综合服务场景，发挥邮

政“四流合一”优势，下沉授信服务，运

用创新科技，深挖寄递、电商等涉农客

户数据，推进邮政体系内农业农村数

据整合，贯通融资、结算、物流，实现了

“金融 +物流”“线上 +线下”“项目 +零

售”“运营 +结算”服务体系，打造数字

化农村产业链生态圈。

从信用村信用户建设，到绿色金

融授信业务，邮储银行普陀区支行

以金融之水带给区域经济新活力。

下一步，该行将继续深耕普惠金融，

夯实民生之本；发展绿色金融，共绘

生态之美；以良好的金融服务助力

我市高质量发展，在共富路上走更

稳、行更远。

金融“活水”润泽绿水青山新图景

□记者 牟澜 通讯员 彭波 毛含笑


